



Adelante

PRIMERO CON LA REVOLUCIÓN

ÓRGANO DEL COMITÉ PROVINCIAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE CUBA / CAMAGÜEY, 9 DE FEBRERO DEL 2019 "AÑO 61 DE LA REVOLUCIÓN". No. 8. AÑO LXI. 20 Cts. (ISSN 0864-0866). Cierre: 7:00 p.m.

"La inspiración es perpetua doncella".
José Martí

Camagüey avanza

"Camagüey se mueve, avanza, pero hay mucho trabajo por delante y a los camagüeyanos les quedan cosas por realizar con calidad, organizados y constantes en los diferentes frentes", manifestó el miembro del Buró Político, General de Cuerpo de Ejército, Ramón Espinosa Martín, tras dos días de recorrido por sectores económicos y sociales de la provincia.

Las huellas del huracán Irma van en retroceso paso a paso, entre otras razones, por la voluntad gubernamental de que el triste episodio atmosférico sea un incentivo para la total recuperación, como pudo apreciar el Jefe de la Región Estratégica Oriental en Nuevitas.

Ese municipio, uno de los más dañados, especialmente en su fondo habitacional, cuenta con recursos para solucionar más casos. Entre las estrategias orientadas por Jorge Luis Tapia Fonseca, integrante del Comité Central del Partido y primer secretario en la provincia, estuvo la

de incluir casos críticos junto con los trabajadores cuyas empresas contribuyen a edificar su casa. Estimular la producción local de materiales y acelerar las obras permitirá que el norteño territorio mejore su porcentaje de solución, en especial en los derrumbes totales, pues solo se han resuelto 123 de los 570 reportados.

Este viernes, Espinosa Martín visitó el seminternado de primaria Paquito Borrero en el Consejo Popular Altagracia, donde se construyen seis aulas de la secundaria Antonio Suárez, con el objetivo de crear un centro mixto para más de 400 educandos de ambas enseñanzas. Allí le impresionó el huerto de tres hectáreas atendidas por cuatro trabajadores, los escolares y una sola yunta de bueyes, donde cultivan bajo riego vegetales, hortalizas y tubérculos.

El recorrido incluyó además los proyectos de crecimiento urbanístico de viviendas en Los Pinos, circunvalación norte y la comunidad

Antonio Maceo, en la antigua escuela de capacitación del Ministerio de la Construcción, sitios en los que al igual que en otras zonas periféricas se prevén nuevos asentamientos con prioridades para trabajadores destacados, damnificados y casos sociales.

En el reparto Nadales, apreció la fabricación de bloques, viguetas de hormigón, elementos de piso y la obtención de granito, gravilla, polvo de piedra y arena de resistencia del establecimiento industrial Gelma, vinculado a la Industria de Materiales del Poder Popular. En conversación con los colectivos laborales insistió en la sostenibilidad y calidad de la producción para continuar recuperando el fondo habitacional muy afectado por el huracán Irma. En Camagüey más de 43 000 viviendas fueron dañadas y hasta la fecha están recuperadas el 61 %.

- Rolando Sarmiento Ricart
- Gilberto Rodríguez Rivero

• Foto: Rodolfo Blanco Cué (ACN)



Producir sin reservas

Durante el primer día de visita de trabajo de la miembro del Buró Político y del Secretariado del Comité Central del Partido Comunista de Cuba, Mercedes López Acea, estuvo en varios lugares de la provincia.

En la Asamblea Provincial del Poder Popular revisó los avances en la implementación del Portal del Ciudadano en la provincia. La máxima dirigente de este órgano informó del trabajo que se hace en el cumplimiento de las sugerencias hechas por el presidente de los Consejos de Estado y de Ministros, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, durante su visita de gobierno en octubre último.

La dirigente conoció que se han recibido más de 14 000 interacciones en el sitio. "Hay que lograr que lo que se publique esté a la altura de lo que se merece la población. Ahora los organismos tienen que entender que esto debe funcionar como sistema, sería muy bueno que vieran quiénes son los más señalados y según las preocupaciones actualizar sus contenidos en el Portal.

"Todos los esfuerzos que se hacen para que la población conozca las gestiones de Gobierno son necesarios que se sepan y eso da una excelente participación

ciudadana con sus sugerencias y opiniones. Ello acorta las distancias, ese es el principal valor de la informatización de los procesos, y facilita el alcance, pero nada puede sustituir la atención directa a la población", acotó.

En la Universidad de Camagüey Ignacio Agramonte Loynaz, su rector, Dr. C. Santiago Lajes Choy, comentó algunas de las principales tareas en las que está inmersa la institución docente. López Acea se interesó por conocer sobre los trabajos que se realizan en el centro para el diagnóstico del estado técnico del transporte urbano, y la reparación de viales y vías férreas.

"Todo lo que hagamos tiene que revertirse en una mayor eficiencia económica, en bajar los costos de la transportación y preservar las vías".

Otra parada en el recorrido fue en los Centros de Elaboración de Santa Rosa, donde se producen para suministrar a la Empresa Provincial de Aseguramiento al Comercio tres toneladas diarias de alimentos, y La Bombonera, donde se elaboran 11 toneladas de dulces y panes por mes para abastecer cafeterías.

"El hecho de que lo que hagan se venda rápido habla de que todavía hay una insatisfacción en la



demanda, hay que producir más, lo que aquí se hace resuelve hasta la merienda de los muchachos. No puede quedar ninguna reserva, los centros de elaboración del Grupo Empresarial de Comercio tienen que buscar alternativas para aumentar la producción, la alimentación del pueblo es su responsabilidad".

En la UEB Las Canteras, de Guáimaro, la miembro del Buró Político pudo constatar la producción de la unidad y llamó a un mayor compromiso con el cumplimiento del plan de la entidad dada la vital labor que realizan.

Perteneciente a la Empresa Industrial de Instalaciones Fijas, tiene actualmente 48 trabajadores y se dedica a la producción de base pétreo, macadán y hormigón para la reparación y mantenimiento de la vía central desde Ciego de Ávila hasta el oriente del país, con una

producción diaria de 500 m³.

Conversó con los trabajadores de la importancia de la labor que ahí realizan, "ustedes son el eslabón fundamental en el proceso de reparación de las vías, hoy se hace un esfuerzo muy grande para rehabilitar el sistema de transporte ferroviario, pero sin piedra no se logra nada".

Llamó a la dirección de la empresa a priorizar la atención a esta UEB, una de las pocas de su tipo en el país "con una vinculación directa a la base".

En todos los lugares que visitó la comitiva recibió de los presentes el apoyo al voto por el Sí el próximo 24 de febrero. La jornada de trabajo de la dirigente política continúa hoy en Nuevitas.

- Carmen Luisa Hernández Loredo
- Foto: Rodolfo Blanco Cué (ACN)



Isabel Graciela González Cárdenas, presidenta de la Asamblea Provincial del Poder Popular en Camagüey, en uso de las atribuciones que le están conferidas en el Reglamento de las asambleas provinciales del Poder Popular,

CONVOCA

Para el día 16 del mes de febrero del año en curso, a las 2:00 p.m. en la Escuela Provincial del Partido Cándido González Morales, sita en Circunvalación norte, km. 2 ½ en esta ciudad, a los efectos de celebrar la octava sesión ordinaria de la Asamblea Provincial del Poder Popular de Camagüey, correspondiente al XII Período de Mandato.

Se analizarán los siguientes temas: Liquidación del presupuesto, Rendición de Cuenta del Consejo de la Administración Provincial, informe sobre la marcha de la zafra azucarera, entre otros temas de interés.

Empujar parejo la zafra provincial

La cosecha de caña y la producción de azúcar no marchan bien: un déficit de más de 8 000 toneladas del crudo en enero es para quitarles el sueño al más apacible agroazucarero y al más intranquilo seguidor de la vergüenza de El Mayor Ignacio Agramonte.

Salvo los hombres y mujeres del ingenio y las plantaciones cañeras del Carlos Manuel de Céspedes que, con sobrecumplimientos en los principales indicadores de eficiencia industrial hasta el pasado miércoles, aspiran a convertirse en los primeros del país en rebasar la producción de azúcar planificada, los restantes centrales arrastran deudas en sus planes.

La peor situación la presenta el "Brasil", en Esmeralda, donde han impuesto un récord en bombas de agua de las calderas averiadas —iban por 15 en esta semana— y ni las reparadas *in situ* ni en Cienfuegos resisten para moler más o menos estable.

El nuevo administrador, Roberlandy Ramírez Pérez, dijo a *Adelante* que apenas han logrado producir unas 6 000 toneladas. Eso representa la mitad del plan hasta la fecha, pues reportan un 47 % del total del tiempo perdido por causas fabriles. Nadie allí puede explicar cómo hace dos años esas mismas bombas funcionaron bien, y ahora, después de las reparaciones de las calderas, se rompen rápidamente.

Parado frente a una de las bombas de agua del "Brasil", el integrante del Comité Central del Partido, Jorge Luis Tapia Fonseca, primer secretario en Camagüey, intercambió con técnicos y operadores sobre las posibles causas técnicas. Especialistas de AzCuba y de la termoeléctrica 10 de Octubre laboran en la búsqueda de soluciones definitivas.

Otro de los colectivos azucareros que no acaba de estabilizar molineras es el "Argentina", por indisciplinas tecnológicas, poca exigencia administrativa y pésima organización laboral en los pelotones mecanizados de corte, donde es evidente la tolerancia y el "compadreo" de los jefes que permiten ausencias injustificadas, comienzo tardío de la siega de caña e incumplimientos de la tarea diaria. Tales manifestaciones se repiten en casi todas las plantaciones en cosecha de la provincia.

Tapia Fonseca recorrió este miércoles bases productivas agrícolas del "Brasil" y corroboró, con los hombres del tajo, cómo se esfuerzan por mantener la obsoleta técnica de las KTP y medios de tiro. Sopesó que, más que problemas materiales por falta de piezas y accesorios, imperan la inacción y falta de gestión oportuna de algunos jefes de AzCuba, dirigentes del Sindicato Azucarero y autoridades del territorio para encontrar alternativas ante las incesantes roturas de las cosechadoras, remolques, tractores y camiones.

Dialogó a pie de cañaveral con los protagonistas principales de la zafra. Indicó mejorar la técnica motor con los recursos existentes en los talleres camagüeyanos y lograr mayores resultados productivos de las combinadas en los cortes de día y de noche para garantizar la entrega diaria de la caña planificada.

El Primer Secretario del Partido en Camagüey visitó las cooperativas campesinas Mártires de Esmeralda, Gelasio Gutiérrez, Benito Viñales, el pelotón de cosechadoras CASE, la UBPC Celia Sánchez y el centro de limpieza de caña Maduro. En esos lugares destrabó roturas "imposibles" de



equipos. En la "Celia Sánchez" descubrió impagos de salarios de enero, algo que también afloró en los cortadores de caña de San Carlos Cinco, en Vertientes, por falta de oportuna gestión sindical y administrativa. Criticó la poca atención e insuficiente avance de la emulación, "desconocida" por la mayoría de los trabajadores del sector en las bases productivas. Llamó a premiar a quienes más se destaquen en sus puestos de faena.

Por otra parte, continúa el desabasto de caña a los centrales Siboney, de Sibanicú, y los vertientinos Batalla de Las Guásimas y Panamá, un mal que al margen de la escasez de recursos técnicos, puede revertirse si en la estrategia de corte de los pelotones se vinculan más los dirigentes sindicales y administrativos de la Empresa Azucarera. No se conciben más justificaciones como la de los abastecedores del "Panamá", un ingenio que cuando estabiliza la molienda carece de caña, pues a decir del jefe Alberto Dones Rodríguez, llovizó sobre las plantaciones en los últimos días.

Cuando no llueve, ¿por qué no se cumple el suministro de la gramínea? Las causas subjetivas relajan la cosecha provincial y, con la excepción de determinados pelotones de corte, el resto llena vasijas de justificaciones en contradicción con el esfuerzo que realizan no pocos integrantes de esos colectivos agrícolas.

Febrero, el mes más corto del año, se irá con sabor amargo si AzCuba en todas las instancias y las entidades de aseguramiento (con Planta Mecánica en primer plano), no cierran filas para que la técnica rinda el máximo en los cañaverales, donde hasta con alzadoras convencionales se prevé recoger toda la materia prima posible que dé azúcar.

Marzo puede ser decisivo, pero el empuje de todos con los agroazucareros al frente no puede esperar que el déficit del dulce alimento se agrande más.

• Rolando Sarmiento Ricart

• Foto: Orlando Durán Hernández



Continúan preparativos para referendo constitucional

Con todo el material electoral en los municipios, la provincia continúa su preparación rumbo al referendo constitucional del próximo 24 de febrero. Aún está en marcha la tercera fase de la capacitación que abarca hasta las autoridades electorales de los 1 730 colegios camagüeyanos, así como a los 1 751 jóvenes que participarán como colaboradores y a los pioneros con sus familiares, a quienes se les explicará también la importancia del proceso.

El próximo 12 de febrero se realizarán matutinos especiales para constituir en cada escuela los destacamentos de quienes custodiarán las urnas.

Con excepción de los pioneros, el próximo domingo 17 toda la maquinaria se pondrá en marcha en la prueba dinámica para chequear los planes de comunicación, alimentación y transportación. La última semana será para corregir lo que falle en el ensayo.

Denia Morejón Reyes, vicepresidenta de la Comisión Electoral Provincial, dijo que han contado con un presupuesto de ocho millones de pesos, invertidos mayormente en la comunicación y divulgación.

Más de 13 000 autoridades electorales tomarán parte en el proceso y otras 16 000 fungirán como personal de apoyo, lo que remarca el carácter popular del sistema electoral cubano. "A su vez, en la próxima semana quedarán a punto las listas de electores que se volverán a publicar en espacios públicos para ante cualquier error volverlo a enmendar", dijo Morejón Reyes.

La autoridad electoral no perdió la oportunidad de convocar a las más de 500 000 personas con derecho al sufragio a salir a votar la opción de su preferencia, como una manera de enriquecer este proceso democrático y nuestro proyecto de país.

• Jorge Enrique Jerez Belisario

Cuentapropistas, se acerca el 7 de marzo

El plazo de 90 días que se dio para realizar las modificaciones pertinentes en correspondencia con las actividades que se ejercen por los trabajadores por cuenta propia vence el próximo 7 de marzo. Según la propia legislación, al cumplirse el término sin haber pasado por las oficinas municipales de Trabajo perderán la licencia para ejercer la actividad y automáticamente será reportado a la Oficina Nacional de Administración Tributaria (ONAT) y a los diferentes órganos de control.

A propósito de este proceso, Jeannette Casanovas Cosío, subdirectora de empleo de la Dirección Provincial de Trabajo (DPT), aclaró que al principio se empezaron a citar por día a los trabajadores del sector, "sin embargo, estos no acudían, lo que hace muy compleja la situación porque es mucho el volumen de información a procesar. Nosotros realizamos varias acciones de capacitación, entregamos gratuitamente

las normas y todavía se percibe desconocimiento de la Ley".

"A los cuentapropistas con trabajadores contratados los estamos convocando juntos, para explicarles que deben convenir un contrato de trabajo, en el que se establezca el pago de vacaciones y otras especificidades de la nueva regulación", agregó.

También han generado dudas las regulaciones para ejercer más de una actividad, las cuales exigen demostrar que ninguna interfiere en la otra. Casanova Cosío alertó que en el caso de que se tenga que entregar una de las dos, el solicitante decide con cuál se queda.

Por su complejidad, *Adelante* continuará abordando el tema con una mirada más profunda sobre la nueva legislación, enmarcada dentro del proceso de ordenamiento jurídico del país y del perfeccionamiento del trabajo por cuenta propia.

• J. E. J. B.

Artes visuales y pensamiento en Paseo del Cine

La presentación especial del filme *Inocencia*, que narra los hechos asociados al fusilamiento de los ocho estudiantes de Medicina el 27 de noviembre de 1871, abrió esta semana la cartelera del Paseo Temático del Cine, para celebrar el primer lustro de ese segmento ciudadano —ubicado en la calle Ignacio Agramonte— y la reapertura del “Casablanca”.

Alejandro Gil, su director, comentó aquí que el largometraje tenía como antecedente un documental homónimo que vio la luz en los primeros años de la década de 1990 y también abordaba esos terribles acontecimientos de la etapa colonial en Cuba.

Mercedora en el 40 Festival del Nuevo Cine Latinoamericano de un Premio Coral Especial del Jurado y el Premio del Público, este último, según Gil, “el reconocimiento más puro”, *Inocencia* tuvo también en Camagüey la primera exhibición de su *making off*, el cual develó aún más la comprensión emotiva de los sucesos por todo el equipo de realización y el profundo estudio histórico-social que implicó esta “película hecha desde el alma”, como la calificó el realizador cuando dialogó con el público en el Complejo Audiovisual Nuevo Mundo.



Foto: Leonardo Mejías Proenza (Colaborador)

Allí mismo, la Galería QR acogió la exposición de Leandro Pérez Pérez, *Ciudad desdibujada*, compuesta por 15 instantáneas en las que su autor utilizó técnicas de fotografía nocturna de larga exposición, como estelas de luz, *zooming*, trepidación a mano alzada y *panning*. Estos interesantes experimentos, tal cual los denominó el crítico de arte Juan Carlos Mejías en el catálogo de la muestra, propician que las luces en movimiento se conviertan en fantásticas líneas luminosas. La muestra permanecerá abierta durante un mes.

Luego, la cibertertulia El Callejón de los Milagros dedicó el espacio a los cinco años del Paseo del Cine, con los invitados especiales Armando Pérez, vicepresidente de la Uneac en Camagüey, y el arquitecto Wilfredo Rodríguez. Los participantes coincidieron en que este es un proyecto institucional y perteneciente a toda la ciudad, que necesita fortalecer alianzas, revitalizarse y lograr la ambientación soñada cuando se diseñó.

•Malena Álvarez Julín

Red Cardioquirúrgica Central en busca de más excelencia

En el encuentro entre especialistas que conforman la Red Cardioquirúrgica Central de Cuba, efectuado en el hospital universitario Manuel Ascunce Domenech, los jefes de servicios de Cardiología de hospitales de Villa Clara, Cienfuegos, Sancti Spiritus, Ciego de Ávila y Camagüey expusieron sus experiencias.

Del año 2018, más que los innumerables logros, resaltaron las deficiencias, sin obviar que algunas están enmarcadas en la falta de recursos, de ahí la necesidad de continuar la superación y entrenamiento de los profesionales, lo cual redundará en la excelencia de los servicios y en una mejor calidad de vida de los pacientes.

En Camagüey, la principal causa de muerte al cierre del pasado año estuvo dada por las enfermedades del corazón. En este territorio, por su extensión y necesidades sentidas, se requiere de un Laboratorio de Hemodinamia, aprobado por el Ministerio de Salud Pública, con

vista a realizar las coronariografías o angiografías coronarias. Ese examen invasivo para visualizar las arterias coronarias y de otras estructuras cardíacas, serviría a Ciego de Ávila y Las Tunas, para detectar a tiempo el infarto y de padecerlo eludir la muerte.

La cita comenzó con un emotivo homenaje a la memoria del Profesor José Lázaro Ramírez Lana, especialista en Cardiología de esa institución, fallecido recientemente, y al Profesor Rafael León Díaz, de la misma especialidad, de reconocido prestigio a nivel nacional, uno de los iniciadores de la docencia allí.

El Dr. Jesús Satorre Yguadala, director del Cardiocentro Ernesto Che Guevara, de Villa Clara y diputado a la Asamblea Nacional del Poder Popular, anunció el Congreso Internacional CARDIOVILLA 2019, previsto entre el 8 y el 10 de octubre próximo, en la ciudad de Santa Clara.

•Olga Lilia Vilató de Varona

San Luismel de los Miuras

Texto y foto: Félix Anazco Ramos

Si tras cinco fechas de la 104 Liga Cubana de Fútbol los Miuras se mantienen a flote en la zona Este es, en gran medida, por el aporte goleador del defensor central Luismel Morris. Por increíble que parezca en un deporte donde el accionar colectivo es lo más importante, el talentoso jugador cubiteño es el más influyente de todo el certamen.

Su gol de este miércoles ante Las Tunas, tercero en lo que va de temporada, lo coloca como colíder de goleo y sirvió para que Camagüey estrenara la casilla de las victorias. Según relata el colega Dubler Vázquez en el periódico 26, “la única diana del partido se produjo a la altura del minuto 71, en una jugada que la defensa local tenía aparentemente controlada dentro de su área, aunque la falta de comunicación dejó servida la ocasión



para que Morris fuera más listo que todos y consiguiera empujar el balón al fondo de las redes”.

En los choques de ida ante tuneros y espirituanos “El Colorado” ya había perforado la red para decretar sendos empates. El momento más peligroso para los rivales es cuando se produce una jugada a balón parado cerca del área, pues el capitán Armando Coroneaux casi siempre busca la ca-

beza de Luismel, que por su poder de salto, suele ganar el duelo a sus marcadores.

Después de los resultados de la quinta fecha, Santiago de Cuba lidera el grupo oriental con 11 puntos, uno más que Guantánamo y tres que Ciego de Ávila, sus perseguidores más cercanos. Camagüey y Las Tunas, con seis unidades, ocupan los escalones cuatro y cinco, por delante de Sancti Spiritus y Granma, que acumu-

lan cuatro. Ahora el sótano lo habita Holguín, que ha encadenado una racha negativa de cuatro reveses.

Este sábado los nuestros tienen otro desafío como visitantes en el terreno de La Formadora frente a los espirituanos, que no demostraron mucho control del balón en su visita a La Academia. Será una oportunidad clave para acercarse a los líderes antes de re-los en las próximas fechas.

Saltos aquí y allá

Juan Miguel Echevarría comenzó esta semana su temporada invernal en el circuito mundial bajo techo de salto de longitud y después de dos paradas ya encabeza el *ranking*. Hace siete días, fue segundo en el mitin atlético de Karlsruhe, Alemania, con salto de 8,08 metros (m). El sueco Thobias Nilsson Montler registró el mismo resultado que el cubano, pero tuvo una mejor segunda marca de 8,05 m.

Después de la prueba Daniel Osoria, entrenador de Juan Miguel, declaró al portal digital *jit.cu*, que “otro de los objetivos que traíamos era ver cómo iba encontrándose con su ritmo, estaba muy rápido, y para mí este es un comienzo mejor que el del año pasado”.

El miércoles el muchacho de La Guernica subió a lo más alto del podio en la Copa Orlen Copernicus de la ciudad polaca de Torun y pasó a comandar el escalafón de la temporada. Un salto de 8,12 m bastó para establecer el récord para el evento de Polonia y dejar rezagado a Nilsson (7,97 m). Mañana Echevarría hará su tercera escala europea, y última por el momento, en la urbe francesa de Metz.

Será él uno de los grandes ausentes del Festival Nacional de Saltos Manuel Pérez Ruiz (Casanova) in Memoriam que regresa hoy al estadio de atletismo Rafael Fortún Chacón, de Camagüey. Durante sábado y domingo se competirá

en las modalidades de salto largo, alto, triple y garrocha, en ambos sexos. Participarán la mayoría de los deportistas de esas especialidades que integran la preselección nacional de atletismo.

Además del agramontino, no estarán en el principal evento de estas características en Cuba la portiguista Yarisley Silva y el recordista mundial juvenil de triple salto Jordan Díaz. Ellos, junto a otros exponentes del campo y pista criollo, se preparan en el extranjero para insertarse en el circuito europeo de competencias. No obstante, se esperan buenas marcas en triple femenino, pues la pinareña Liadagmis Povea logró hace unos días en el estadio Panamericano de La Habana 14,64 m. De repetir tal registro en el cajón de la Fortún, alcanzaría un boleto para el Mundial de Doha 2019.

Entre los hombres se espera una actuación sobresaliente del prometedor Andy Díaz y de su compañero de equipo Lázaro Martínez, titular defensor. La especialista en brincos de longitud, la camagueyana Irisdaimy Herrera, campeona en 2018 con 6,41 m, será la mimada de la afición en estos dos días.

Como ya es habitual, glorias del deporte cubano como Javier Sotomayor y Yoelvis Quesada, prescribirán el Festival Nacional de Saltos Manuel Pérez Ruiz (Casanova).

•Félix Anazco Ramos

Semana con mosaico cultural



Con nueve horas de música ininterrumpida, la tercera edición del megaconcierto Sonido Camagüeyano volvió a llenar la Plaza de la Revolución Ignacio Agramonte Loynaz. Más de diez mil personas coincidieron en la madrugada y muchos amanecieron bailando, al compás de la música de orquestas del patio y otras muy seguidas aquí como Karachi, Havana D'Primera y Bamboleo. Al amanecer de este viernes, cuando el anfitrión Manolito Simonet cerraba el convite con su Trabuco, anunció que espera para la cita del 2020 el regreso de Van Van, Maykel Blanco y la visita de David Blanco.



Con 18,5 unidades de 28 posibles, la selección local se adueñó del cetro de la categoría escolar en el Torneo Nacional de Ajedrez Aniversario 505 de la otrora villa de Santa María del Puerto del Príncipe, en la sala José Raúl Capablanca, con la participación de equipos de seis provincias.



El lunes 4 de febrero nació oficialmente María Parchitos, muñeca de tela hecha por el proyecto Carsueños. Mide 30 metros de largo, pesa seis toneladas y contiene unos 60 metros cúbicos de relleno. El Recinto Ferial será su hogar público.

Aunque una Semana es poco “espacio” para mostrar todo nuestro arsenal artístico y espiritual, es bueno el intento, máxime porque la de este año rescató su perfil y garantizó con un programa variado y de honduras la amplia concurrencia de todos los públicos. Las iniciativas de las casas de cultura, con protagonismo en la amplia agenda, confirmaron que es honda la seña de lo tradicional en nuestro signo de identidad. El reconocimiento a personas e instituciones que prestigian el sentido de la camagüeyanidad tomó cuerpo, entre otras acciones, en la Distinción 505. El Simposio Desafíos en la Gestión de Ciudades, el encuentro de escritores y los eventos de investigación histórica propiciaron la relectura de nuestras esencias, lecciones por aplicar a la práctica de la propia Semana y a otras jornadas, similares aunque distintas, desarrolladas en el año. Las suspensiones o cambios sin previo aviso no empañan la intención, mucho menos los resultados, pero urge crear uno o varios espacios, no solo en la prensa, donde informarse para elegir las actividades y no encontrar de manera casual la grata sorpresa del hecho cultural a la vuelta de la esquina.



La Feria de Artesanía 500+ rompe sus pronósticos al extender su estancia hasta el 14 de febrero en el Recinto Ferial. Allí también sucedió el encuentro de negocios ExpoCam 2019, que entregó 12 premios, con destaque para la EMI Ignacio Agramonte por presentar el Mejor Stand, así como en la categoría no alimentaria por su Candado de gancho. En esta bolsa comercial se firmaron convenios por valor superior a los cuatro millones de pesos.



Gerardo Alfonso regresó al teatro Avellaneda para interpretar su suite de *Leyendas camagüeyanas*, con la Orquesta Sinfónica y estudiantes de música.



San Blas fue el último de los escenarios que Lidis Lamorú encantó *Con luz y corazón*, el título de su reciente disco compartido además en el hospital pediátrico Eduardo Agramonte Piña, la Plaza de los Trabajadores, el teatro Avellaneda, el reparto Guernica y centros educacionales.